

SENCE convoca a actores clave para modelar el Futuro del trabajo

Autoridades de gobierno, expertos, académicos y representantes del ámbito laboral y gremial, además de representantes del ecosistema laboral público general, se dieron cita en el II Seminario Internacional "Empleos del Futuro", organizado por SENCE, en alianza con la Facultad de Administración y Economía de la Universidad Diego Portales -UDP-.

Brechas de género, los cambios y revoluciones del mundo laboral del mañana, la capacitación y formación que requerirá, o las transformaciones digitales y su impacto en las micro y pequeñas empresas entre otras, fueron algunas de las temáticas abordadas, en una jornada que se organizó en 5 mesas de conversación, a cargo de variados expositores con una amplia y variada representación.

Todo esto, en la idea de generar un espacio de reflexión y conversación en torno a los desafíos que tenemos como país en materia de formación y empleo. El subsecretario del Trabajo, Giorgio Boccardo, destacó esta iniciativa como pieza fundamental de la política pública del gobierno del Presidente Gabriel Boric, para enfrentar las principales transformaciones que vive nuestro país.

"Estamos preparando la institucionalidad del ministerio del Trabajo y Previsión Social, para poder advertir y anticipar los empleos del futuro, para entregar las herramientas y la certificación que esta nueva fuerza laboral requiere, para que ningún trabajadora o trabajador se quede atrás y pueda reinsertarse en el mercado laboral, a partir de procesos de reconversión laboral positivos", indicó el subsecretario Boccardo.

En este sentido, la subsecretaria de Ciencias, Carolina Gaiza, hizo ver la importancia del desafío presente respecto a la forma en "cómo pensamos las transformaciones que

están sucediendo hoy, para que todas y todos puedan participar de ellas y adaptarse a estas tecnologías, pensando en una transformación digital justa, beneficiosa para las personas".

La directora nacional del SENCE, Romanina Morales, valoró la respuesta de los actores convocados. "Todos estamos llamados a tomar este desafío y pensar el futuro. El sector público, privado, el mundo gremial y sindical y la academia. Esta instancia nos permite dialogar y desafiar el futuro, porque el futuro es ahora el presente, debemos hacernos cargo ya", puntualizó la titular del SENCE.

Juan Bravo, director del Observatorio del Contexto Económico de la UDP, calificó de enriquecedora esta actividad y destacó el rol de la UDP para contribuir a través de la evidencia a la generación e implementación de políticas públicas. "Este seminario resulta una instancia muy potente desde donde se abordan estos desafíos como el envejecimiento de la población, los empleos del futuro, las revoluciones tecnológicas, el rol de las capacitaciones entre otras".

A su turno, Guido Girardi, vicepresidente ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro, que anualmente organiza el Congreso del Futuro, dijo que "es muy importante modelar los futuros posibles, porque esta tecnología exponencial puede ir desplazando al humano, externalizando sus capacidades intelectuales y emocionales y si queremos aprovechar es-

tas tecnologías, debemos modificar nuestra forma de educar, nuestra forma de como entendemos el futuro y comprender que vienen transformaciones tremendas".

Por su parte, David Acuña, presidente de la Central Unitaria de Trabajadores -CUT- destacó la necesidad de abordar la temática laboral del futuro de manera conjunta. "El diálogo social es fundamental para construir esas políticas públicas que nos van a llevar a conocer y conquistar esos nuevos empleos, esos empleos verdes. Tenemos que hacer carne lo que hoy estamos conversando, formando a nuestros nuevos profesionales mediante capacitación".

Finalmente, Pablo Bobic, representante legal de la Confederación de la Producción y el Comercio -CPC- destacó la instancia como una valiosa oportunidad. "Estamos abordando un tema de la mayor importancia. Conversar sobre algo muy tremendo, como puede ser la pérdida de empleos, también es una oportunidad para mejorar la productividad y generar nuevos empleos. La tecnología no tiene porque ser algo que nos desplace, sino por el contrario, algo que nos permita actuar de mejor manera y tener una mejor calidad de vida".

La actividad se llevó a cabo de forma presencial en la biblioteca Nicanor Parra de la UDP y también se transmitió vía web por el canal de Youtube de SENCE, registrando una gran respuesta del público en sus dos formatos.

